
Stadt Helmstedt           06.09.2011 
Der Bürgermeister 
Wirtschaft, Tourismus, Kultur 

öffentliche Sitzung 

B083/11 
 

Bekanntgabe 

an den Ausschuss für Wirtschaft, Kultur und Tourismus 
 
 
Marketingkonzept Wochenmarkt 

 
Es wird Bezug genommen auf die Bekanntgabe B020/11 der letzten Sitzung des AWKT am 
08.06.2011 in der mitgeteilt wurde, dass die Präsentation des Marketingkonzeptes im 
Rahmen einer Abschlussveranstaltung von den Schülern den Marktbeschickern sowie 
Vertretern von Rat und Verwaltung und der Öffentlichkeit präsentiert werden sollte. 
 
Eine persönliche Präsentation der Schüler konnte aus unterschiedlichen Gründen 
(Prüfungstermine der Schüler, Termine der Verwaltung) leider nicht realisiert werden. Das 
Marketingkonzept wurde Anfang August schriftlich von den Schülern eingereicht. 
 
Nach Auswertung seitens der Verwaltung ist vorab Folgendes anzumerken: 
 

Auf Seite 19 des Konzeptes wird von den Schülern angemerkt, dass die Helmstedter 
Bevölkerung den Wochenmarkt nicht so schlecht, wie allgemein behauptet wird, 
findet. Der Verwaltung ist bekannt, dass negative Kritik hauptsächlich gegen das 
Pflaster des Holzberges, welches schwer begehbar ist, sowie gegen fehlende 
Angebote geäußert wird, der Markt selbst aber als positiv empfunden wird. 
 
Die Frage des Standortes, ob der Wochenmarkt weiterhin auf dem Holzberg 
durchgeführt werden solle, wurde von einer Mehrheit von 67 % befürwortet. Lediglich 
33 % sind für ein Verlegen des Marktes. Diese Frage steht seit Jahren sowie aktuell 
zur Diskussion. Die Verwaltung wird den Vorschlag der Schüler klären, ob eine 
Verlegung des Wochenmarktes auf die Mittelspur des Holzberges sinnvoll ist. 
 
Des Weiteren äußerten sich 66 % der Befragten positiv zu Veranstaltungen auf dem 
Wochenmarkt. Es ist bereits beabsichtigt, im Sommer oder Herbst nächsten Jahres 
eine Veranstaltung wie z. B. ein Sommer- oder Erntedankfest zu organisieren und 
durchzuführen, sofern die Marktbeschicker Mithilfe leisten und die derzeitigen 
personellen Engpässe seitens der Stadt behoben sind. 
 
Dieser Kritikpunkt wird auch auf Seite 18 des Konzeptes deutlich. Durch 
Einsparungen bzw. unbesetzte Stellen kann ein Ansprechpartner nicht mehr jederzeit 
zur Verfügung stehen, welches auch begründet, dass die Arbeit nur schleppend 
teilweise voran gehen kann. 

 
Insgesamt sind die Ergebnisse des Konzeptes der Verwaltung bereits bekannt. Zur 
Umsetzung des Konzeptes durch die Schüler ist es, wegen des nur kurzen Zeitraumes den 
die Schüler für dieses Projekt hatten, nicht gekommen. 
 
In einem Gespräch mit den Marktbeschickern soll das Konzept vorgestellt und mögliche 
Umsetzungen diskutiert sowie geplant werden. 
 
Das Konzept wird in der Anlage zur Kenntnisnahme vorgelegt. 
 
 
 
 
(Eisermann) 
































